

**DENEUS** (*Albert-Charles-Zénobie*), Contrôleur des douanes (Bruges, 14.8.1871-Molenbeek, 1.5.1908). Fils de Pierre et de Louis, Odalie.

Titulaire du certificat d'études moyennes supérieures, il est engagé le 10 avril 1901, en qualité de commis de 1<sup>re</sup> classe, au service de l'Etat Indépendant du Congo. Comme il a fait un stage dans un bureau de contributions en Belgique, il est affecté au service des impôts et remplit les fonctions de vérificateur à partir du 21 juillet 1902. Il gère ensuite successivement les bureaux de recettes de Boma et de Matadi et rentre en Europe le 23 mai 1904.

Le 23 décembre de la même année, il arrive de nouveau à Boma et est envoyé dans l'Enclave de Lado pour y exercer les fonctions de contrôleur suppléant. Nommé effectivement vérificateur de 2<sup>e</sup> classe le 2 février 1906, il est élevé à la 1<sup>re</sup> classe de ce grade en septembre et se voit confier l'importante mission de la surveillance douanière de la frontière depuis Kéro jusqu'à Wadelaï. Fonctionnaire actif et dévoué, il est l'objet de rapports particulièrement élogieux de la part de ses chefs, qui le chargent de l'installation des bureaux d'Aba, d'Yei et de Loka.

Sa tâche terminée, il s'embarque le 31 mars 1908 pour rentrer en congé, fin de terme, n'ayant jamais eu à souffrir du climat africain. Dix jours après son arrivée en Belgique, il meurt inopinément à Molenbeek, où il est venu passer quelques jours chez des parents.

Il était titulaire de l'Étoile de Service à deux raies, et la Médaille d'or de l'Ordre royal du Lion venait de lui être décernée par arrêté royal du 25 avril 1908.

14 décembre 1949.  
A. Lacroix.